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発言 

順位 
発言議員 

発言 

種別 
発  言  要  旨 

答弁を 

求める者 

（略 称） 

１ 

 

政友会 

轟 保幸 

一般

質問 

 

１．豪雨災害対策について 

（１）７月豪雨災害に昨年の災害の教訓はどう生か

されたかのをお伺いします 

（２）土砂災害警戒区域や土砂災害危険個所の見直

しはどうかをお伺いします 

（３）市内中小河川（普通河川等）流入土砂撤去の

市の対応はどうかをお伺いします 

（４）湖北圏域河川整備計画の進捗状況はどうかを

お伺いします 

（５）高齢者の避難支援に対する課題の認識はどう

かをお伺いします 

（６）災害時の道路の確保対策はどうかをお伺いし

ます 

市長 

関係部長 

２．人口流出抑制と魅力あるまちづくりについて 

（１）神田パーキングエリアスマートインターチェ

ンジ設置の要望書に対する市長の見解はどう

かをお伺いします 

市長 

関係部長 

３．林業と森林の活性化に向けての取り組みについ

て 

（１）林業の担い手育成の現状についてお伺いしま

す 

（２）県事業の「森林マッチングセンター」との連

携の現状はどうかをお伺いします 

（３）森林ビジネス創出事業の現状はどうかをお伺

いします 

市長 

関係部長 

４．地球環境にやさしいまちづくりについて 

（１）自立分散型エネルギーシステムの推進と取り

組み状況はどうかをお伺いします 

（２）本市の県境においての風力発電所の計画に対

し市の考えはどうかをお伺いします 

市長 

関係部長 



 

   ５．学力調査の結果と分析について 

（１）全国学力調査と市統一基礎学力調査の結果は

昨年と比べどのような課題が見えたのかをお

伺いします 

（２）県教委の指導を受け「確かな学力向上」に向

け、どのような対策を立てられたのかをお伺い

します 

市長 

関係部長 

６．本市の選挙制度について 

（１）今年の３回の選挙の投票率低下の原因をどの

ように分析されたのかお伺いします 

（２）公平公正な選挙が執り行われたか自己評価を

お伺いします 

選挙管理委員

会委員長 

関係部長 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

改革ながはま 

柴田 光男 

 

 

 

 

 

一般

質問 

 

 

１．長浜市総合戦略について 

（１）長浜市の人口ビジョンについて問う 

（２）産業振興について問う 

（３）長浜市の目指すコンパクトシティ化について

問う 

（４）小谷城スマートインターを活かした地域経済

の活性化について問う 

市長 

関係部長 

２．災害被害防止対策について 

（１）大雨洪水被害対策について問う 

（２）市内災害危険箇所への対策について問う 

（３）避難所について問う 

関係部長 

 

３．教育問題について 

（１）全国学力テスト結果と今後の取り組みについ

て問う 

（２）小中一貫教育校の現状と課題について問う 

（３）自転車運転教育について問う 

教育長 

関係部長 

４．長浜市観光振興ビジョンについて 

（１）観光資源の付加価値向上について問う 

（２）観光消費額の向上について問う 

関係部長 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

日本共産党 

長浜市議団 

浅見 信夫 

 

 

 

 

 

 

 

一般

質問 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．財政運営と市民要求について 

（１）市民の願いに応えた財政運営について 

（２）財政計画との整合性について 

（３）国民健康保険料の負担軽減について 

（４）介護保険料について 

（５）市民要求の実現について 

市長 

関係部長 

２．残土条例等について 

（１）風致地区内の行為規制について 

（２）残土条例の制定について 

市長 

関係部長 

３．しょうがい者雇用促進等について 

（１）法定雇用率について 

（２）しょうがいを理由とする差別解消の推進につ

いて 

市長 

関係部長 



４．市議会選挙の投票率について 

（１）投票率低下の原因分析について 

（２）投票率向上に向けて 

市長 

選挙管理委員

会委員長 

関係部長 

５．政治倫理の確立について 

（１）市民の知る権利の保障について 

（２）政治倫理条例の提案について 

市長 

６．地方創生と公共施設等総合管理計画について 

（１）「戦略」の基本目標等に向けた進捗状況につ

いて 

（２）公共施設等総合管理計画、個別施設計画の進

捗状況について 

市長 

関係部長 

７．市長の政治姿勢の基本について 

（１）憲法９条改憲ＮＯについて 

（２）原発ゼロについて 

市長 

４ 清流 

伊藤 喜久雄 

一般

質問 

１．長浜市の総合計画について 

（１）「広域連合」という観点からの見直しについ

て 

（２）身の丈に合った、持続可能な行政運営につい

て 

市長 

関係部長 

２．地域コミュニティの醸成について 

（１）集落(自治会)の実態と対応について 

（２）地域コミュニティ（自治会）の再編について 

（３）地域づくり協議会の現状と今後について 

（４）「地域共生社会」の実現への取り組みについ

て 

市長 

関係部長 

３．南長浜地域のまちづくりについて 

（１）田村駅周辺整備の取り組みについて 

（２）南長浜地域（圏）のグランドデザインについ

て 

（３）地域のまちづくり組織との連携について 

市長 

関係部長 

４．就学前教育について 

（１）幼稚園の現状と課題について 

（２）幼稚園の認定こども園化について 

教育長 

関係部長 

５．企業誘致と地域産業振興について 

（１）企業誘致の具体的な取り組みと、実績につい

て 

（２）（仮称）ながはま産業創造センターの支援に

ついて 

市長 

関係部長 



 

５ 新しい風 

竹本 直隆 

一般

質問 

 

１．長浜市議会議員一般選挙について 

（１）投票所や掲示板について 

（２）投票所の少ない地域について 

（３）期日前投票所について 

（４）今回の選挙について 

（５）選挙活動違反への指導について 

選挙管理委員

会委員長 

関係部長 

２．小谷城スマートＩＣ周辺６次産業化拠点創出事

業について 

（１）小谷城スマートＩＣ中枢拠点整備事業につい

て 

（２）アグリビジネス推進事業について 

（３）地域連携について 

関係部長 

 

３．長浜市の公共看板のマニュアル化について 

（１）公共看板のデザインの統一について 

（２）公共看板の担当課の設置について 

関係部長 

 

４．教育環境について 関係部長 

５．農業委員会の業務運営について 

（１）放置農地の抑制策等について 

（２）違法転用の情報公開と数値等について 

（３）農地パトロールの指導方法と情報公開等につ

いて 

関係部長 

６．下水道会計の適正化について 関係部長 

６ 

 

 

 

公明党 

鋒山 紀子 

 

 

一般

質問 

 

 

１．ＡＹＡ（思春期・若年成人）世代のがん対策に

ついて 

（１）ＡＹＡ世代のがん患者の現状について 

（２）ＡＹＡ世代のがん患者への支援について 

関係部長 

 

２．高齢者のフレイル（虚弱）予防について 

（１）高齢者に対する栄養、運動、社会参加への働

きかけ及び取り組みについて 

（２）フレイル（虚弱）予防のための学習について 

関係部長 

 


